



2023.3.5

No. 350

MONTHLY

れんごう

<https://www.rengo-hokkaido.gr.jp>

発行

日本労働組合総連合会 北海道連合会

〒060-8616 札幌市中央区北4条西12丁目 ほくろうビル6F TEL(011)210-0050

発行責任者 藤盛敏弘

center@rengo-hokkaido.gr.jp

池田まさき氏の推薦を決定 連合北海道第55回政治センター拡大幹事会を開催

連合北海道は2月9日、第55回政治センター拡大幹事会を開催し、今春実施される北海道知事選挙の候補予定者として「池田まさき」氏を推薦することを満場一致で確認した。

代表挨拶にたった連合北海道杉山元会長は、「連合がめざす社会像『誰一人取り残されることのない包摂的な社会』の実現と、池田さんがめざす『温かい道政をつくり、誰一人置いてきぼりにしない』とする社会はマストであることから出馬を要請し、覚悟と決意をもって出馬表明をしていただいた」とし、「今次統一地方選挙においては、道民の命とくらしを守るため、働く者・生活者の立場にたった政治と政策・制度の実現に向け、北海道知事をはじめ連合が推薦する全ての候補者の当選に全力で取り組んでいく」と力強く訴えた。

その後、「第20回統一地方選挙方針ーその3ー」が執行部より提起され、提案通り承認された。

本拡大幹事会で池田氏の推薦が承認されたことにより、杉山会長から池田氏に推薦状が授与され、池田氏からは「今回の推薦を重くしっかりと受け止め、闘いに全力で挑ませていただく。北海道の環境・くらし、そして私たちの平和と命をまず第一に、政策もしっかりと訴え



ながら知事奪還・道政奪還をめざし頑張る」との強い決意が述べられた。

候補予定者が決定したことにより、知事選を頂点とする統一地方選挙が事実上始まった。

連合北海道は道政奪還に向け組織の総力をあげて統一地方選挙に取り組む。

〈この記事のアドレス〉

<https://www.rengo-hokkaido.gr.jp/archives/7666>

池田まさきの思い



新型コロナ禍やエネルギー価格の高騰などで、北海道の経済は基幹産業である農業をはじめ、極めて厳しい状況に追い込まれ、家計への影響も深刻です。

一方、少子化、札幌一極集中、道外への転出により北海道の人口は24年連続(2022年)で減少し、日常生活に不可欠な医療や教育、介護や保育、ドライバーなどの担い手も不足して道民の安心を脅かしています。

私は、「生存権」(憲法第25条)の実現をめざした福祉事務所での行政経験、「いのち・暮らし・平和」を守るソーシャルワーカーとしての経験、世界各国で政治に参画する仲間との交流を通じ、「福祉は政治」との思いに至りました。

国内外からの観光客、癒しを求めて来た旅人、留学生も移住者も道産子もみんなを包摂する北海道へ。先住民族であるアイヌの知恵や優しさ、先人のフロンティア精神を受け継ぎ、すべての人が安心でき、誇れる北海道へ。

これ以上、大切なのちや人生を犠牲にしない、誰ひとり置いてきぼりにしない。

179市町村の網目からこぼれいのちがないように、広大な北海道だから「できる」施策を地域と共に実践していきます。

これぞ、地方自治の真髄です。ともにつくりましょう。

第20回統一地方選挙 連合北海道推薦候補予定者

(2023年2月22日現在)

北海道知事・首長推薦候補予定者

選挙名	候補者名	期数
北海道知事選挙	池田 まき	新人
札幌市長選挙	秋元 克広	2期
江別市長選挙	後藤 好人	新人
赤平市長選挙	畠山 わたる	1期

北海道議会議員推薦候補予定者

選挙区	候補者名	期数
札幌市中央区	田中 勝一	新人
札幌市中央区	小川 陽平	新人
札幌市北区	山根 理広	1期
札幌市東区	渕上 紗子	1期
札幌市白石区	広田 まゆみ	4期
札幌市厚別区	菅原 和忠	2期
札幌市豊平区	松山 丈史	3期
札幌市清田区	梶谷 大志	4期
札幌市南区	畠山 みのり	2期
札幌市西区	武田 浩光	1期
札幌市手稲区	清水 敬弘	新人
函館市	平出 陽子	8期
函館市	高橋 亨	5期
北斗市	石川 秀行	新人
旭川市	松本 将門	1期
旭川市	宮崎 アカネ	1期
小樽市	川澄 宗之介	元1期
岩見沢市	中川 浩利	2期
滝川市	水口 典一	新人
江別市	木葉 淳	1期

選挙区	候補者名	期数
石狩市・石狩	池端 英昭	2期
北広島市	小岩 均	2期
恵庭市	和泉 優	新人
千歳市	小林 ちよみ	新人
苫小牧市	沖田 清志	3期
室蘭市	滝口 信喜	7期
登別市	赤根 広介	3期
北見市	鈴木 一磨	1期
網走市	佐藤 伸弥	4期
稚内市	建部 奈津子	新人
釧路市	王生 勝則	1期
帯広市	鈴木 仁志	新人
渡島地域	笹田 浩	3期
後志地域	市橋 修治	4期
上川地域	北口 雄幸	4期
留萌地域	野呂 照幸	新人
空知地域	稻村 久男	4期
釧路地域	清水 達也	新人
十勝地域	池本 柳次	6期
十勝地域	小泉 真志	1期

札幌市議会議員推薦候補予定者

選挙区	候補者名	期数
札幌市中央区	村上 裕子	3期
札幌市中央区	竹内 有美	1期
札幌市北区	林 清治	3期
札幌市北区	田島 央一	1期
札幌市北区	水上 美華	1期
札幌市東区	藤原 広昭	7期
札幌市東区	篠田 江里子	4期
札幌市東区	成田 祐樹	2期
札幌市白石区	漆原 直子	1期
札幌市白石区	篠原 董	新人
札幌市厚別区	松原 淳二	2期

選挙区	候補者名	期数
札幌市厚別区	森 きよのり	新人
札幌市豊平区	峯廻 紀昌	5期
札幌市豊平区	菅野 太一	2期
札幌市清田区	桑原 透	5期
札幌市清田区	恩村 健太郎	1期
札幌市南区	岩崎 道郎	2期
札幌市南区	碧 ひろみ	1期
札幌市西区	中村 剛	3期
札幌市西区	定森 光	新人
札幌市手稲区	小野 正美	7期
札幌市手稲区	福士 勝	元8期

相次ぐ米軍艦の道内港入港に反対する 申し入れ、抗議集会を実施

1月30日から苫小牧港へ米海軍ミサイル駆逐艦「ラファエルペラルタ」が、2月6日から小樽港へ米海軍ミサイル巡洋艦「アンティータム」が入港することを受け、連合北海道は産別・地域からの抗議打電行動とともに、1月27日・2月2日に入港中止を求め、北海道要請を行った。

在札幌米国領事館へは新型コロナウイルス感染の観点から書面となった。

北海道への要請では清水危機対策課長は「道としては港湾管理者である自治体の判断を尊重するものであるが、在札幌米国総領事館に対し、寄港中の事故防止や乗組員の規律維持などについて要請を行った」と回答。

連合北海道からは「米艦船が相次いで道内民間港に入港する。入港目的が、軍艦にとっては軍事行動である通常入港であり、自治体に対する軍事的役割の強要、軍事利用の常態化となる。また近隣諸国の軍事的緊張を高める。軍艦の母港以外の民間港入港は台風や急病人など緊急時に限られるのは当然のこと。米軍再編の基本は『歓迎されない場所には展開しない』である。我々は反対の声を上げ続ける。道として道民の命とくらしを守る観点から引き続きの対応を求める」と再要請した。

在札幌米国総領事館からは「貴重な意見として承った。大使館を通じ、きちんと本国に伝える」との回答があった。

1月30日早朝に苫小牧港入港するミサイル駆逐艦「ラファエルペラルタ」入港に対して、胆振地協と苫小牧地区連合などが主催する入港抗議集会



が行われた。

連合北海道胆振地協日西会長は主催者挨拶で「ラファエルペラルタが入港を強行しようとしている。平和であるべき北海道の民間港を戦争の拠点にさせるわけにはいかない。近隣諸国への威嚇行為であり、苫小牧港を軍港化させてはならない。戦争のない平和な世界の希求を何より大事にすることが当然である」と述べた。

2月6日昼に小樽港へミサイル巡洋艦「アンティータム」入港に対して、後志地協・小樽地区連合などが主催する入港抗議集会が行われた。

連合後志地協佐々木会長は主催者挨拶で「入港の条件として、核搭載の有無について審査があるが、そのことよりも、あの軍艦自体が武器・兵器であり、民間の港である小樽港に入港させてはいけないと認識を持っている」とした上で、「この港の沖には防波堤があるが、防波堤では艦船を防ぐことができない。私たちがスクラムを組み、平和を脅かす荒波を防ぐ防波堤となり、平和運動を前進していこう」と述べた。

皆川道民運動局長は両抗議集会に参加、連帯挨拶で「入港の根拠とされる日米地位協定第5条は、米艦は入港料は課されず出入することができるとの規定にすぎない。この規定をもって米軍艦が日本の民間港のどこでも自由勝手に出入りできるというのは拡大解釈」と述べ、また「いかなる国籍の軍艦であっても道内民間港に入港することを認めない。米軍を歓迎しない。今後もきちんと反対姿勢を表明し続ける」と述べた。

連合は、米軍は日本の法令を守らずとも良いとする「日米地位協定」の抜本的な見直しを求めている。そして私たち連合北海道は、今後もいかなる国の軍艦で



あっても、緊急時以外の道内民間港への入港には反対し続ける。

〈この記事のアドレス〉
<https://www.rengo-hokkaido.gr.jp/archives/7635>

2023北海道ブロック女性会議を開催

2023年1月28日、連合北海道ブロック女性会議がWEBで開かれ、9産別6地区32人が参加した。

はじめに、金子ユリ連合北海道女性委員会委員長から「男女平等からジェンダー平等になり、敷居が高い、何をしたらよいかわからない」という声を聞く。女性部の意見が基本組織の会議の議題に上がらず、重要な項目にもならないのが現状で、未だ家事・育児・介護は女性に負担がかかっている。男女平等、ジェンダー平等の意識を持ち、本部と連携し推進していきたい」と挨拶があった。

次に、連合本部総合政策推進局の井上久美枝総合局長から「2023年度活動方針」「2023春季生活闘争(ジェンダー平等・多様性推進課題に関する取り組み)」の提起があった。ジェンダー平等・多様性推進局の金沢紀和子次長からは、「連合『ジェンダー行動推進計画』フェーズ1」の説明があり、



金子ユリ委員長

5つの達成目標と4つの推進目標について確認した。

産別報告では、JP労組の小玉朋廣さんから、男性の育児休暇取得の促進や、女性の管理者・役職者が少なく、勤続年数も短いことから、誰もがはたらきやすい環境整備を進めていきたいと報告があった。函館地区連合女性委員会の埜澤彩香さんは、コロナ禍であるが、工夫しながら学習会を行ったり、青年委員会等と連携してイベントを企画したりしていること、女性委員会としてパートナーシップ制度に意見反映するなどしており、今後も豊かな社会にしていくために活動をしていきたい、と報告があった。

続いて田中女性委員会事務局長から女性委員会活動報告があり、最後に連合本部井上総合局長からまとめとして「地域課題はそれぞれあるが、どのように女性参画を進めるかは共通の課題。連合本部も各地域と連携して取り組んでいく。労働三権を持っている私たち組合が足下を固めていこう」と話され、閉会した。

〈この記事のアドレス〉
<https://www.rengo-hokkaido.gr.jp/archives/7602>

マンスリー新春パズル当選者決定



「MONTHLY連合北海道348号(新春号)新春パズルの正解者は32名でした。抽選の結果、下記の方々(20名)が当選となりました。おめでとうございます。

クロスワードパズルの正解は「統一地方」でした



新春パズルご当選者(敬称略・五十音順)

井川志美(情報労連)／片瀬瀬賢侍(電力総連)／加藤修平(JP労組)／川口香織(全労金)／小林さくら(紙パ連合)／田中まさみ(自治労)／玉川美樹(釧根地協)／千葉 勝(夕張地区連合)／正木秀幸(JP労組)／溝口佳斗(北教組)／道場晃一(北教組)／三鍋浩市(情報労連)／宮本浩二(情報労連)／山田吉輝(JP労組)／山田義則(JR北海道労組OB会)／山本道雄(自治労)／吉田将吾(北教組)／吉田雅人(自治労)／米山康裕(国公連合)／綿谷典久(電力総連)



3月の主な動き

- 1日(水)14:45／北海道青年会館
官公部門連絡会
- 2日(木)10:00／札幌第一合同庁舎
春季生活闘争 北海道労働局要請
- 3日(金)13:30／東急REIホテル
春季生活闘争 経済5団体労使懇談会
- 3日(金)13:30／WEB
第18回中央執行委員会

- 4日(土)9:15／ロイトン札幌
女性委員会幹事会
- 4日(土)10:00／ロイトン札幌
3.8国際女性デー全国統一北海道集会
- 10日(金)18:00／共済ホール
春闘総決起集会
- 16日(木)10:00／ホテルポールスター札幌
第6回執行委員会

イベントカレンダー

- 16日(木)／書面開催
第5回地協事務局長会議

第20回統一地方選挙 告示日

- 23日(木) 北海道知事選告示
- 26日(日) 札幌市長選告示
- 31日(金) 道議選・札幌市議選告示